

Beschlussvorlage

Bereich | Amt
Bürgerbüro
Verfasser/in

Vorlagen-Nr.
34/05/2018
Aktenzeichen
34/67 3 Friedhöfe

Anlagedatum
19.10.2018

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Hauptausschuss / Schulbeirat	05.11.2018	Ö	Beschlussfassung

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Friedhofskonzeption - Friedhof 2050

Beschlussvorschlag

Die Stadtverwaltung schlägt vor:

- 1. Die vorgestellten Ergebnisse des „Strategieworkshops Friedhof Rheinfelden (Baden)“ werden zur Kenntnis genommen.**
- 2. Die Erstellung einer Friedhofskonzeption „Friedhof 2050“ ist für den Stadtfriedhof sowie die Friedhöfe Herten-Degerfelden und Minseln zu beauftragen.**

Anlagen

Interne Prüfung

1. Finanzielle Auswirkungen

1.1 Der Beschlussvorschlag hat unmittelbar finanzielle Auswirkungen

ja, in Höhe von Betrag Euro 63.000 nein

1.2 Der Beschlussvorschlag erzeugt langfristige Folgekosten

ja, in Höhe von jährlich Betrag Euro nein

Erläuterung:

1.3 Die benötigten Mittel stehen im Haushalts-/Wirtschaftsplan zur Verfügung im laufenden Haushaltsjahr

ja nein

in der mittelfristigen Finanzplanung

ja nein

unter

Kostenstelle Name der Kostenstelle

1.4 Beteiligung der Stadtkämmerei

ja nein

Erläuterung:

Im Rahmen der Mittelanmeldung für den Haushalt 2019 wurde der o.g. Betrag bei der Kostenstelle 5530000101 „Friedhofanlage / Grabnutzung“ unter der Kostenart „Geschäftsaufwendungen“ angemeldet.

2. Personelle Auswirkungen

ja nein

Erläuterung

3. Nachhaltigkeits-Check

ja, vergleiche Anlage nicht erforderlich

Erläuterungen

Friedhöfe gelten in der allgemeinen Einschätzung als „Visitenkarte“ einer Kommune und bezeugen gewachsene Bestattungskultur. Aktuell unterliegen Friedhöfe und Bestattungskultur einem Wandel, der auch vor den sieben Friedhöfen unserer Stadt nicht halt macht. Zunehmende Freiflächen und Wünsche der Friedhofsnutzer nach Aufenthaltsqualität, pflegearmen und alternativen Bestattungsangeboten sowie steigende Kosten stellen Verwaltung und Politik vor wachsende Herausforderungen.

Diesen Themenbereich möchte die Verwaltung in den nächsten Jahren verstärkt in den Blick nehmen. In einem ersten Schritt wurde deshalb, nach ausführlicher externer Expertenbetrachtung durch die Fa. Weiher - Die Friedhofsexperten mit Sitz in Freiburg im Breisgau, im Juni dieses Jahres ein Workshop initiiert. In diesem wurde, gemeinsam mit Vertretern der Friedhofsgewerke, Fraktionen, Verwaltung und sachkundigen Bürgern der Ist-Zustand unserer Friedhöfe, beispielhaft am Stadtfriedhof sowie den Friedhöfen Herten-Degerfelden und Eichsel, dargestellt sowie Wünsche und Visionen zur Zukunft dieser Friedhöfe zusammengetragen.

In der Sitzung präsentiert ein Vertreter der Fa. Weiher die Workshop-Ergebnisse und stellt die weitere Vorgehensweise vor, wie eine Konzeption „Friedhof 2050“ für die Stadt Rheinfelden (Baden) erarbeitet werden kann.